

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 350 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 16 de Octubre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.101

PLURALIDAD DE DOCTORES

A la vez aparecen hoy en los periódicos diversas recetas y distintos tratamientos para regenerar el país. Los republicanos en el meeting ayer celebrado en Gijón, dijeron, entre otras cosas, por conducto de sus órganos más autorizados, que las Cámaras de Comercio son meros copistas del programa republicano; que solo en la República ha de buscarse el remedio de nuestros males, y que no se admitirá otra concentración democrática que la que se funde en el régimen republicano.

De modo que esas otras concentraciones de que han hablado el general Lopez Dominguez, el Sr. Romero Robledo y *El Liberal*, quedan repudiadas. Al propio tiempo que se celebraba esta meeting, el Sr. Costa volvía a disparar otro Manifiesto, tan neurótico como los anteriores, en forma de declaraciones preparadas para el periódico republicano de Barcelona *La Publicidad*, declaraciones de que da hoy idea *El Liberal* en su parte más concreta, y aunque el Sr. Costa admite hipotéticamente otras soluciones, parece inclinarse a la constitución de un órgano nuevo de gobierno, con hombres de aquellos que, sin haber tenido participación alguna directa en la obra de la decadencia de España, hayan demostrado aptitudes y preparación sólida en Congresos y Asambleas agrícolas, jurídicas, pedagógicas, geográficas, mercantiles, de contribuyentes, administrativas, etc.

De donde se infiere que en la receta del Sr. Costa quedan excluidos por un lado los políticos monárquicos, y por otro los republicanos que no sean especialistas en alguno de los ramos que quedan enumerados en el párrafo anterior. Y por último, el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, don Bonifacio Ruiz de Velasco, publica una carta en *El Imparcial* de carácter mucho más sosegado que la proclama del Sr. Costa, en que se defiende resueltamente la unidad de la patria y la conveniencia de conservar el orden y la paz; y en la cual, como resumen, afirma «ser preciso que los hombres políticos que nos gobiernan hoy, ó los que puedan gobernarnos mañana, se convengan de que el pleito que se ventila en estos momentos no es solo de Cámaras de Comercio, ni de Cámaras Agrícolas, ni de Círculos industriales ó mercantiles, sino que alcanza a la masa general del país, que ya no está completamente dormida y que en adelante no consentirá sin protesta que el presupuesto del Estado siga siendo una casa de beneficencia.»

LA REGENERACION del país

Los periódicos publican estos perfiles de la corrida de toros verificada ayer en Zaragoza: Zaragoza 15 (8 noche).—Rafael ha mandado disecar la cabeza del último toro que mató en la corrida de hoy, con objeto de llevarla a Córdoba. Varios de sus amigos han adquirido las pezuñas del mismo bicho con objeto también de conservarlas. Estos detalles, como pueden ver los que ponen en duda la retirada del *Guerra*, son bastante significativos, y aquí, al menos, al ser conocidos del público, han hecho pensar a todos que la cosa va de veras esta vez, y que el coloso de los toreros no volverá desde hoy a vestirse el traje de luces. Zaragoza 15 (9 noche).—Desmientese con nuevos datos la noticia circulada sobre la retirada de *Guerrita*. Dices que ya está contratado para las corridas del Pilar del año próximo.

No se habla hoy aquí más que del volapié del *Algabeño* al quinto toro.

EL ALZA DEL CAMBIO

El cambio internacional se ha agravado considerablemente en los últimos días, respondiendo en parte a la tensión del mercado monetario, reflejada en el alza de los descuentos de los principales Bancos de Europa.

Hay que reconocer que la violencia con que el cambio ha subido no es derivada en absoluto de necesidades de la plaza, sino en una buena parte—como advierte *La Estafeta*—de la intervención activa que la especulación ha tomado. No por esto la cuestión es menos grave.

Nada de extraño tendrá que la tensión se acentúe en los mercados extranjeros, y que aquí repercuta, elevándose más el cambio, pues nos aproximamos a época de vencimientos y de pagos.

Creer muchos que puede crearse una situación como la del año anterior, aunque es posible que los especuladores, con la vista fija en ganancias de jugador, tienen muchas probabilidades de equivocarse. Las causas del alza son conocidas; obedece al alza de los descuentos fuera de España, y, por lo tanto, no es la misma cuestión que hace un año.

De todos modos es grave contratiempo esta nueva elevación de los cambios, porque si se prolonga y acentúa, forzadamente ha de tener que reflejarse en otros aspectos de la vida económica, aun cuando no lleguen a 40 por 100.

La tendencia sigue al alza.

PRÓXIMA REVOLUCION INDUSTRIAL

El aire líquido

En estos últimos años la ciencia no ha hecho descubrimiento alguno tan importante como el del aire líquido.

Es un producto que, a pesar de encontrarse todavía en su infancia, promete llevar una revolución a la industria toda del mundo: a las flotas comerciales y de guerra, a los ferrocarriles y a los establecimientos fabriles que utilizan como fuerza motriz el vapor de agua.

El aire líquido se estima como la fuerza más colosal del siglo que se avicina, con la ventaja de que se puede obtener en grandes cantidades con un coste de producción de unos céntimos por litro. Se obtienen en su empleo temperaturas hasta ahora desconocidas por lo bajas.

Puede hacer trabajar las máquinas de vapor con una economía de capital y de tiempo como jamás pudiera haberse imaginado. El aire líquido, cuya obtención cuesta una bagatela, tiene un enorme poder expansivo, imposible de comparar con el del vapor de agua, cuya obtención, como todo el mundo sabe, exige grandes cantidades de hulla, un trabajo constante y un gasto extraordinario en la adquisición de maquinaria.

El nuevo producto tiene el mismo aspecto que el agua en estado de ebullición; en el primer momento de fabricarse, para que la semejanza sea parecida, despide enormes volúmenes de vapor.

El aire líquido posee una extraordinaria fuerza expansiva. No existe substancia conocida que se le iguale. Con un litro escaso, según la frase del *Daily Mail*, se podría volar el Peñón de Gibraltar.

El más fuerte y resistente receptáculo que pueda construirse con el acero no podría contener un cuartillo de esta substancia herméticamente encerrada.

Y, no obstante, nada tan inofensivo y fácil de manejar sin peligro alguno como el aire líquido, si se tiene la precaución de evitar escapes.

Si tal ocurre, la fuerza expansiva le transforma del estado líquido al de vapor, y en ese momento adquiere un tremendo desarrollo de fuerza, para volver a su primitivo estado, tal como se le encuentra en la Naturaleza.

Con un cubo de aire líquido, las más comunes máquinas de vapor trabajarán durante un largo período sin exigir la más pequeña atención.

Va a llegar, pues, el momento de poderse pasar sin el carbon, y disponer, como cosa inútil, de las calderas de vapor, gracias a las maravillas que para un porvenir inmediato nos reserva el aire líquido.

«MEETING» REPUBLICANO EN GIJÓN

Gijón 15.—En el teatro-circo Obdulia se ha celebrado un meeting del partido de fusión republicana.

Empezó a las nueve de la noche. El catrático de la Universidad de Oviedo, D. Melquíades Alvarez, fué muy aplaudido por sus correligionarios.

Atacó violentamente a los Gobiernos por la pérdida de las colonias.

Combató muy especialmente las reformas de enseñanza y la influencia del clero; señaló las economías que pueden introducirse en los presupuestos, entre las cuales citó los centros consultivos de Guerra, de los que dijo que solo se mantienen por el interés personal de generales que no supieron llevar sus tropas a la victoria.

La seguridad del próximo reparto de España—dijo—justifica la revolución para salvar la honra del país. Considera antipático ser monárquico, y dice que la Concentración Nacional solo puede admitirse bajo la idea republicana. Otra inteligencia obligaría a los republicanos a pasar bajo las banderas sagradas del rescatamiento. En

caras la necesidad de difundir la cultura, para conseguir la regeneración del país. Muéstrase conforme con el programa económico de las Cámaras de Comercio.

Manifiesta la necesidad de cercenar el presupuesto de Guerra, clero, clases pasivas y Casa Real. Protesta contra la tendencia al caudillato, ridiculizando entre estrepitosos aplausos al general Weyler, que, después de haberselo mostrado sanguinario en Cuba, viene a terminar entregando su espada desprestigiada al ultramontano señor Silvela.

Terminó recordando la frase de Richelieu de que dos cañones son la última razón de los pueblos.

El Sr. Labra señaló a todos los gobiernos de la Restauración como causantes de la pérdida de nuestro imperio colonial y de todas las desventajas actuales de España, y dijo que el programa de las Cámaras de Comercio se ajustaba a lo predicado por los republicanos.

Predicase hoy que la política es una enfermedad, y las Cámaras de Comercio caen después en el vicio que critican.

Es imposible vivir sin política, pues las dos grandes cuestiones que conmueven a Europa son electorales, como en Bélgica y en el Transvaal.

El Sr. Labra fué también muy aplaudido.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Ataque a Mafeking.—Trenes blindados.

Londres 15.—Mafeking se halla bloqueado, y ya no se piensa en socorrerlo. De la Ciudad del Cabo habían salido trenes blindados conduciendo refuerzos y material para Mafeking, pero se han dado órdenes para que retrocedan.

Sin embargo de esto, téngese que en su retirada hayan sido atacados, ignorándose la suerte de los últimos que salieron.

Situación de los combatientes.—Táctica de los boers.

Londres 15.—En el ministerio de la Guerra se han recibido muchos despachos de la Ciudad del Cabo y de Natal, diciendo que las fuerzas británicas se hallan al Este y al Oeste del Transvaal y el Estado libre de Orange, en inminente contacto con los boers.

Dice que los boers no se descuidaron un momento para prepararse, con objeto de tomar la ofensiva. Ahora su labor se considera habilitada, pues han dejado que los ingleses se concentraran en el Oeste, siendo ahora muy fácil cortarles la comunicación.

Las fuerzas británicas que han llegado por el mar hállese separadas y envueltas. Las que manda el general White están a merced de Orange.

En telegrama de Ladysmith, reexpedido desde Durban, se asegura que han salido de aquella ciudad dos destacamentos de tropas inglesas para hacer reconocimientos cerca de la frontera del Estado libre.

Se sabe que hay ya en territorio de Natal un cuerpo considerable de boers, que han cruzado la frontera por el paso de Tintwa.

El general Yule ha tomado el mando de las tropas inglesas concentradas en Glencoe.

A la vista de Kimberley

Londres 15.—A última hora se ha recibido un telegrama de Kimberley, en el cual se anuncia que ayer mañana se vieron delante de la ciudad durante diez minutos espesas nubes de polvo sobre la vertiente de una colina situada a diez millas y al Este de la población.

Se supone que la polvareda era levantada por los movimientos de un fuerte destacamento de boers y por la impedimenta que llevaba consigo.

La ciudad está perfectamente provista de víveres y municiones y se piensa en continuar la explotación de las minas de diamantes.

Sin embargo, el campamento de Newton ha sido trasladado a un paseo público de Kimberley.

Se confirma la noticia de haber sido cortados el telégrafo y la línea férrea a 25 kilómetros de Kimberley en Madderfontein.

A este punto acudieron fuerzas inglesas, y sabiendo que acudía a él una columna boer para unirse al destacamento que allí había, aquellas se dirigieron a la estación de Spitzfontein y entablaron un combate, cuyo resultado fué impedir la unión de las tropas enemigas.

Movimiento de avance

Londres 15.—Aunque faltan detalles y los telegramas que se reciben de Londres son confusos, de ellos se desprende que los boers continúan su movimiento de avance y son dueños de las principales líneas férreas (por Mafeking y Kimberley y por Ladysmith), cortando así la comunicación con el Cabo y con Durban a los ingleses.

Un cuerpo de tropas boers se encuentra en las estaciones de Kraipan y Mabibogo, de las cuales se han apoderado.

Otro cuerpo amenaza a Vryburg.

Los fuertes de Pretoria.—El armamento de los boers.

Londres 15.—Pretoria, la capital del Transvaal, es una fortaleza que infundiría respeto en Europa.

Los cinco fuertes que la defienden, rodeados entre sus cinturones de tierra, son construcciones singulares, y nan seguir las reglas de la moderna estrategia.

Están provistos de cañones Krupp y Creusots de 25 y 28 centímetros de los últimos modelos.

Entre ellos hay muchos capaces de arrastrar un territorio de 10 millas.

Estos fuertes están protegidos por obras de tierra y algunas acorazadas.

El ejército boer cuenta con una poderosa artillería, cuyas piezas (de tiro rápido casi todas) pueden alcanzar a más de 10 millas, disparando 11 tiros por minuto.

La infantería es montada casi toda y armada de Mauser alemán, modelo 98.

En el Natal

Londres 15.—En un telegrama expedido el día 13 desde Durban, se dice que por medio de descubiertas se mantuvieron la noche anterior las comunicaciones entre la guarnición de Ladysmith y el destacamento inglés de Acton Homes.

Se creía que de un momento a otro aparecería allí una columna de burgher.

Se anuncia que las fuerzas boers cubren una extensión de cuatro millas y tienen 12 cañones a su disposición.

Parece ser que aguardarán en aquellas posiciones a que las tropas inglesas los ataquen.

El número total de tropas británicas que se hallan en el Natal actualmente, se calcula en unos 15.000 hombres.

Un cuerpo de ejército boer de 14.000 hombres ha acampado a orillas del río Tugela.

La censura inglesa

Londres 15.—La censura detiene todos los telegramas del Africa que llegan por la vía de Delagoa.

Solo permite circular los telegramas por la vía inglesa.

Escasez de víveres

Londres 15.—Desde Aliwal North, población de la colonia del Cabo, situada en la margen izquierda del río Orange, dicen que los burghers de Beestekraal se manifiestan descontentos porque comienzan a faltar las provisiones.

Han tenido ya que limitar las raciones de la gente armada por falta de víveres.

Temporal.—200 caballos al mar

Londres 15.—Un despacho de Durban dice que un buque inglés que había salido de aquel puerto con dirección a la Ciudad del Cabo conduciendo caballos, tuvo que regresar al puerto a causa de una horrible tormenta, después de echar al agua 200 caballos.

En la frontera de los basutos

Londres 15.—La frontera del país de los basutos está bien vigilada.

Hay en ella varios puestos militares de 150 hombres cada uno, a distancia de cinco kilómetros.

Todas las personas que tratan de penetrar en el Estado libre por la parte del Estado de los basutos son detenidas, hasta que declaran qué clase de negocios las llevan al Estado libre.

Ocupación de Laingsneck.—Nevada

Londres 15.—En los últimos despachos recibidos se dice que los boers han ocupado a Laingsneck y emplazado su artillería en Tatwani.

Está cayendo una copiosa nevada en Draconsberg, lo cual dificulta mucho las operaciones de los burghers.

Tren blindado

Londres 15.—El corresponsal de la Agencia Central New en Kimberley, dice que ha desaparecido, y no se sabe qué ha sido de él, otro tren blindado que conducía tropas por la línea férrea que desde la Ciudad del Cabo se dirige a Kimberley y a Mafeking.

En auxilio del Transvaal

Londres 15.—Los bechuanos están recibiendo armas y municiones para combatir en las filas de los boers.

También se han incorporado al ejército del Transvaal, varios destacamentos alemanes.

Legión italiana

París 15.—La prensa italiana consigna que siguen siendo en gran número los jóvenes deseosos de formar una legión para combatir contra Inglaterra en el Transvaal.

Hasta ahora, sin embargo, ni Riciotti Garibaldi, ni Stefani Canzio, ni los coroneles Gattorno y Mercè organizan ninguna fuerza con dicho objeto, ni el gobierno ha tenido que adoptar medida alguna para impedirlo.

Los alemanes del Cabo

Londres 15.—El cónsul general de Alemania ha dirigido una circular a los comités patrióticos que residen en la Colonia del Cabo aconsejándoles que se abstengan de tomar parte en las hostilidades entre ingleses y boers.

La movilización inglesa.—En los cuarteles.—lo que cuesta la guerra.

Londres 15.—Los reservistas van llegando lentamente a los cuarteles, debido principalmente a que todos tienen mujer e hijos, a las cuales el gobierno ha señalado una pensión que varía de 30 céntimos a un franco.

La administración pública y los particulares han resultado considerables los empleos pertenecientes a la reserva y llamados al servicio, como si estuviesen disfrutando licencia temporal, abonándose el sueldo a su familia.

En los cuarteles reina gran movimiento. Se preparan vestuarios, armamentos, cajas de víveres, y la tropa hace instrucción en los patios.

El ministro de la Guerra no sale de su departamento, dando sin cesar órdenes que transmiten soldados y oficiales a caballo.

En los muelles hay atacados muchos buques, en los cuales están embarcando todo el día soldados de todas las armas, cañones y cajas de balas.

Una inmensa muchedumbre asiste al embarque y aplaude y vitorea a los soldados.

Y todavía en el campo esperando el orden de movilización mas que 10 regimientos de infantería y tres de artillería.

Todos los soldados han sido inculcados contra la fiebre palúdica. Continuamente hacen ejercicios de tiro.

En la última semana se ha embarcado en Plymouth un destacamento de carteros-telegrafistas pertenecientes a la reserva. Inglaterra ha gastado en sus preparativos de guerra 175 millones de francos.

El príncipe de Gales

Londres 15.—Ha causado sensación en esta capital un suelto de un periódico francés que dice que el príncipe de Gales, como heredero de la corona, debía marchar a Africa, pues en todas las monarquías, al es-

tallar una guerra, los reyes ó miembros de la familia reinante han marchado al frente de sus tropas.

Holanda y el Transvaal

Londres 15.—El embajador de Inglaterra en El Haya ha llamado la atención del gobierno de Holanda sobre las repetidas instancias de oficiales holandeses pidiendo combatir al lado de los boers.

Sir Howard ha manifestado su esperanza de que Holanda guardará completa neutralidad, considerando el acto de esos oficiales como de hostilidad a Inglaterra.

Se asegura que la petición de dichos oficiales será negada.

Anuncio de un combate

Ciudad del Cabo 15.—Se asegura haberse librado una acción en Bordeniding. Circula con persistencia el rumor de que los ingleses han detenido un cuerpo de tropas boers que intentaba unirse a otro de las mismas tropas en Modderriver, habiéndose trabado un importante combate en Spiffontein, estación férrea situada al Sur de Kimberley.

El reparto de Africa

París 14.—Todo el interés público está en la política internacional, que toma un aspecto de gran actividad.

Circulan rumores de que Inglaterra ha comprado la bahía de Delagoa en 300 millones.

Dícese existe el convenio internacional siguiente: Inglaterra ocupará las posesiones portuguesas del Este de Africa. Alemania accederá a esto mediante compensación en el Oeste. Rusia obtendrá territorios en el Mar Rojo, y Francia adquirirá preponderancia en Marruecos. España se resignará a cambio de mantener íntegro el territorio peninsular.

Contra la guerra

París 15.—Los protestantes franceses han enviado a la Reina de Inglaterra un Mensaje, en el que se aboga contra la guerra del Transvaal.

Por el Transvaal

París 15.—En el Havre se ha abierto una suscripción en favor de las ambulancias del Transvaal.

Los pliegos de suscripción están completamente cubiertos de firmas.

Refuerzos portugueses

Lisboa 15.—El gobierno va a reforzar su escuadra de Lorenzo Marques el contingente naval.

Está allí la corbeta *Alfonso de Albuquerque*, y en breve saldrá el trasporte *Africa* con 1.500 soldados terrestres.

Compra de mulas

Sevilla 15.—Ha llegado una comisión inglesa con objeto de adquirir mulas para el Transvaal.

Se han hecho varias compras, pagándose a dos y tres mil reales cada una.

De Barcelona

Tranquilidad

Barcelona 15.—Durante el día de hoy no ha habido ni desórdenes, ni manifestaciones, ni grupos en las calles. Es de advertir que por ser hoy día festivo los obreros llenan la población.

Barcelona presenta la animación característica de los días festivos. Cafés, paseos y teatros, están llenos de gentes.

Los alcaldes de barrio

Barcelona 15.—Reunidos la mayoría de los alcaldes de barrio, han acordado dimitir el cargo, como adhesión al doctor Robert y antes de verse obligados a asistir a los embargos de los contribuyentes.

Los polaviejistas

La Junta de los polaviejistas ha acordado constituirse definitivamente bajo la denominación de Unión Regionalista y prescindiendo de toda jefatura política.

Tormenta

A las siete de la tarde, cuando mayor era la afluencia en la Rambla, sonó un formidable estampido, que estremeció a la población.

La muchedumbre, sorprendida, corría en distintas direcciones, y se produjo mucha alarma.

Supúose que había ocurrido una explosión de dinamita.

Después se averiguó que el ruido había sido un espantoso trueno con que comenzó la tempestad, que más tarde se ha convertido en una lluvia torrencial.

Los tranvías tuvieron que suspender su circulación.

La lluvia ha sido formidable.

Después de media hora de lluvia torrencial, se restableció el paso de los tranvías.

Incendio en una fábrica

En San Martín de Provensals ha estallado un horrible incendio en la refinería de petróleo de los Sres. Catusis y Compañía.

Atribúyese el siniestro a una chispa eléctrica desprendida durante la breve y terrible tormenta que ha dado noticia.

El fuego ha destruido buena parte de la refinería.

Periódicos denunciados

Anoche telegrafió el gobernador de Barcelona al señor ministro de la Gobernación diciéndole que había enviado a los tribunales los periódicos *La Veu de Catalunya* y *El Correo Catalan* y anunciándole una carta en la que le da detalles relacionados sin duda con las causas que han determinado dicha medida.

En Barcelona no ocurría anoche novedad.

El Sr. Sanz Escartin ha conferenciado con el vicerrector y decanos de aquella Universidad, habiéndoles excitado para que recomienden a los escolares el mayor orden.

El Liberal dice que aquellos periódicos han sido denunciados por artículos contra la unidad nacional.

«Meeting» catalanista

Barcelona 15.—Se ha celebrado un

meeting catalanista en Sabadell, asistiendo los Sres. Guimerá, Permanyer, Aladbert, Cardona, el sacerdote que pronunció el sermón de Tárrega, y representantes de las asociaciones catalanistas.

Los discursos fueron de tonos radicales con censuras a la política madrileña, protestas de españolismo y distribas contra los elementos contemporizadores.

Pormenores de un alboroto.

Los periódicos de Barcelona hoy recibidos, publican detalles más o menos extensos sobre el conflicto entre la policía y los estudiantes, ocurrido el sábado.

Hé aquí lo que dice *El Noticiero*:

Elementos extraños

Esta mañana han acudido, como de costumbre, los alumnos a la Universidad para asistir a sus respectivas clases, notándose entre ellos algunos elementos desconocidos, que según versión de los propios estudiantes, son los investigadores de todos los alborotos y algaradas que tanto perjudican el concepto formado de la proverbial sensatez de los alumnos que acuden a nuestro primer centro docente.

Cómo surgió la cuestión

A las diez y media, aproximadamente, un joven de unos veintidós años, desconocido entre la clase escolar, ha hecho circular la versión de que los estudiantes de Madrid, en la Universidad Central, habían quemado la bandera catalana.

Esta noticia fué creída por algunos alumnos catalanistas, saliendo de la Universidad uno de ellos, sobrino de un conocido catadrático que milita en las filas de dicha comunidad política, regresando al poco rato con una bandera española.

Algunos grupos entonaron el himno *El segador*.

Bandera incendiada

Un pequeño grupo que se formó al instante, prendió fuego a la bandera, y cuando ya esta empezaba a arder, un estudiante vizcaíno, demostrando más valor y más nobleza que el autor de dicha hazana, la cogió entre las manos, retando a los alborotadores a que fuesen a quitársela.

Este rasgo de energía y sentimiento patrio fué muy aplaudido por sus compañeros, intentando sin embargo algunos, entre ellos los elementos que ya dejamos citados, apalea al valiente defensor del emblema patrio.

Este guardóse la bandera, saliendo a la calle y retirándose sin que nadie le molestase más.

Mientras esto ocurría, se adquirieron otras tres banderas, quemándose una de ellas fuera de la Universidad y desapareciendo las otras dos.

En la plaza de la Universidad

A medida que iban desarrollándose estos acontecimientos, el grupo de estudiantes iba también engrosando frente a la Universidad.

Fuerzas de policía secreta y de uniforme, que desde por la mañana estaban apostadas en la plaza, empezaron a intimar a los estudiantes para que se dispersaran, negándose aquellos, alegando que no hacían ningún daño y que estaban allí en cumplimiento de su deber esperando la hora para entrar en las clases.

Algunos alumnos castellanos y de otras provincias, no conformes con la actitud de los elementos catalanistas, protestaron de su proceder, trabándose una disputa que en breve degeneró en reyerta, cruzándose pedradas entre ambos bandos.

Como era lógico suponer, las piedras alcanzaban a los transeúntes e imposibilitaban la circulación por la calle de las Cortes, dándose el caso de tenerse que detener cuatro carros frente al edificio universitario.

La policía, deseando poner fin a aquel estado de cosas, acercóse de nuevo a los estudiantes con objeto de ponerles en paz. Los escolares se unieron entonces, y replegándose hacía el vestibulo de la Universidad, dispararon una lluvia de piedras sobre los agentes de la autoridad.

A tiros

En aquel punto llegaba a la plaza de la Universidad la ronda especial de policía, a las órdenes del inspector Sr. Artigas. Los agentes de Orden público dirigieron hacia la Universidad, con el propósito de despejar la parte exterior del edificio.

Llovieron nuevas piedras sobre la policía, resultando siete guardias y un inspector lesionados, cuando se retiraron.

Uno de los heridos, a consecuencia de una pedrada en el ojo izquierdo, cayó al suelo. Inmediatamente se arrojaron sobre él varios estudiantes que le quitaron una bota.

Otro de los agentes de orden público se acercó a la puerta de la Universidad más próxima a la calle de Balmes, que estaba medio cerrada, y con un revólver en la mano disparó los seis tiros en distintas direcciones dentro del edificio.

La alarma que se produjo en aquellos momentos fué extraordinaria. Afortunadamente, ninguno de los proyectiles hizo blanco, dejando huellas en las paredes y columnas del edificio.

Al ruido producido, bajó el rector interino Sr. Luanco, quien exhortó a los alumnos, y dirigiéndose a los agentes les indicó se retirasen de allí, diciendo iba a telegrafiar al gobernador para que dispusiera el envío de fuerza de la Guardia civil en sustitución de la policía que allí había.

Corresponsal especial

Manifiesta hoy *El Imparcial* que ha dado al encargo al ilustrado periodista (gobernador que ha sido de Gerona), D. Fernando Soldevilla, para que, trasladándose a Barcelona, comunique con toda imparcialidad lo que allí ocurre.

Reunion de Cortes

La *Gaceta* de hoy publica el siguiente real decreto, ayer firmado por la Reina: «Usando de la prerrogativa que me corresponde por el art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y conforme con el parecer del Consejo de ministros, en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII y como Reina Regente del reino, vengo en disponer que se reúnan las Cortes el día 30 del actual para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 1.º de Agosto último.

Dado en Palacio a 15 de Octubre de 1899.—*Marta Cristina*.—El presidente del Consejo de ministros, *Francisco Silvela*.

Cosas del Matadero

Hace días, después de sacrificada una vaca en el Matadero, fué declarada en malas condiciones para el consumo, por los veterinarios, disponiéndose fuese llevada al quemadero.

No se sabe por qué, dicha res volvió a ser

reconocida por tres veterinarios de los cinco que dictaminaron ser perjudicial para la salud pública la venta de aquella carne, y la declararon en buenas condiciones, por lo que, descuartizada la res, la expendieron en varias carnicerías.

El Sr. Chicote, jefe del Laboratorio municipal, mandó formar expediente de lo ocurrido, expediente que se halla en poder del señor marqués de Aguilar de Campo, para su estudio.

Con harta frecuencia se vé el público amenazado en su existencia por los adulteradores y los vendedores de mala fé.

LA PESTE EN OPORTO

Nuevos casos

Óporto 15.—Ha muerto un apestado precedente del foco de la plaza de Don Pedro.

Se han registrado hoy dos invasiones. Al ser conducido ayer noche a esta ciudad de Oporto un enfermo vecino de la aldea de Baguim, fueron apadreados los bomberos y los agentes de policía que escoltaban la camilla.

Un caso de peste en Plymouth

Londres 15.—Ha llegado a Plymouth un vapor de la carrera de la India procedente de Bombay.

A bordo y durante la travesía ocurrió un caso de peste bubónica. El enfermo, un fogonero, ha sido conducido a un hospital.

Los demás tripulantes y los pasajeros gozan de buena salud.

La curacion del cáncer

París 15.—La *Revue des Recues* publica un interesante artículo sobre los experimentos que ha hecho el doctor Campbellwhite en la clínica de Wanderbilt y en el hospital Roosevelt de Nueva-York, según los cuales el cáncer, sometido a una temperatura de 312 grados Fahrenheit, bajo calor, se detiene en su desarrollo virulento, reconstituyéndose los tejidos por estimulación.

Para ello aplica el aire líquido, con resultados hasta ahora satisfactorios.

Los ensayos continúan. Se aplica el aire acudiendo una escobilla, impregnada del líquido, sobre la piel, que se pone exangüe primero, y endurecida después.

La circulación se restablece luego con facilidad.

Las fiestas de Avila

Avila 15.—El día de hoy se ha presentado hermosísimo.

La animación es grande, y el pueblo viste de gala para festejar a su patrona Santa Teresa de Jesús.

La funcion celebrada en la Catedral ha sido muy solemne. El magistrado, Sr. Millano, ha predicado un notable sermón.

La procesion general ha sido muy lucida. Al entrar la Santa con la Virgen de la Caridad en el templo de Santa Teresa, un gran gentío presenciaba el hermoso acto, que ofrecia un aspecto deslumbrador.

Esta tarde se despedirá la Virgen de la Caridad de Santa Teresa. Han llegado dos trenes de recreo atestados de viajeros.

Es difícil transitar por las calles. Millares de flejes visitan el santuario. En el teatro Principal actúa una compañía de zarzuela dirigida por los Sres. Soler y Santiago.

Los alemanes en Africa

Berlin 15.—Segun noticias del Africa, han sido muertos en una emboscada el teniente alemán Quiss, gobernador de Rio del Rey, el Sr. Lormeyer y unos 100 soldados alemanes e indiguitas.

Los europeos se defendieron heroicamente, sucumbiendo ante la inmensa superioridad numérica del enemigo.

Numerosas fuerzas alemanas han salido de la factoria alemana de Camaroon, para vengar la muerte de los expedicionarios.

Prosperidad comercial inglesa

Londres 15.—El *Board of Trade* ha publicado la estadística oficial de las importaciones y exportaciones de la Gran Bretaña, desde 1.º de Enero a 30 de Septiembre del año actual.

El total general de las transacciones comerciales se eleva a 599.033.882 libras esterlinas, acusando un aumento de 38.255.407 libras esterlinas durante el mismo período del anterior.

EL PROCESO DE MONTJUICH

Castellón 15.—A las tres de la tarde han llegado en el expreso de Valencia los Sres. Blasco Ibañez, Soriano (Rodrigo), Gasco, Barral, Pardo y otros, con objeto de tomar parte en el *meeting* que en demanda de la revision del proceso de Montjuich se verificará esta noche.

El ex-diputado Sr. Junoy llegó esta mañana de Barcelona. Desde los balcones del Casino de Artesanos, y a petición del público, hablaron dando las gracias por el recibimiento obtenido los Sres. Gasco, Junoy y Blasco.

Se ha celebrado un té en honor de los oradores en los salones del Casino de Artesanos. Han asistido 200 comensales. A las nueve de la noche se ha verificado el *meeting* en el teatro Principal.

La concurrencia ha sido muy numerosa.

LOS OPERARIOS DEL ARSENAL DE EL FERROL

Trabajo a los despedidos. La *Gaceta* publica hoy un real orden del Ministerio de Fomento disponiendo que con objeto de mantener las consecuencias del despido de operarios del arsenal de El Ferrol, y de hacer posible su reabsorcion en obras públicas del Estado próximas a la referida población, se tomen las siguientes medidas:

Que se activen los expedientes de expropiacion de los terrenos que han de ocuparse con las obras del ferrocarril de Betanzos a El Ferrol, a fin de que el contratista de dicha línea pueda desarrollar los trabajos de construcción de la misma.

Que se resuelva a la mayor brevedad posible respecto a la instancia del Ayuntamiento de El Ferrol referente a la limpieza y dragado del puerto de igual nombre.

bajo a los operarios que se presenten en las carreteras que animismo expresa.

TORMENTAS

En Don Benito

Don Benito 15.—Ayer descargó en esta término una furiosa tormenta, que fué acompañada de fuerte pedrisco, que causó mucho daño a la próxima cosecha de aceituna.

Fué tanta la cantidad de agua caída, que inundó muchas casas y se hundieron varias.

En el camino de Magacela fueron sorprendidas por la tormenta varias personas que regresaban del mercado, con tal desgracia, que una descarga eléctrica mató a una de ellas e hirió a otras tres.

También mató cuatro caballerías.

En San Fernando

Con motivo de la fuerte tormenta que se desencadenó ayer en San Fernando, se inundaron el hospital civil de San José y la capilla, donde se celebraba una función religiosa.

Inmediatamente se emprendieron los trabajos de desagüe.

Terrible explosion

Un muerto y tres heridos gravísimos.

Valladolid 15.—En una fábrica de harinas próxima a esta población, en el lugar llamado «Arco de Ladrillo», ha ocurrido una horrosa catástrofe.

A las doce de la mañana se oyó en los alrededores una espantosa detonacion. La caldera de la máquina, que trabajaba a cinco atmósferas, explotó, lanzando la parte superior a 15 metros, destruyendo completamente el techo y derrumbando los tabiques laterales.

En el sitio que ocupa la caldera encontróse al maquinista, Isidro García, horriblemente mutilado y a su lado al fogonero, Bonifacio Sanchez, herido de gravedad.

Un obrero, llamado Mateo, de cuarenta años, resultó con heridas gravísimas, y otro completamente abrasado.

Los tres han sido conducidos al hospital Provincial. Algunas tejas fueron lanzadas a increíble distancia. El tejado del taller de máquinas de la estación del ferrocarril se halla cubierto de escombros. Este sitio se halla a más de cien metros de la fábrica.

Las pérdidas materiales son muy grandes. Los propietarios, Sres. Matanzu, habían salido del local que ocupaba la caldera minutos antes de la catástrofe; se han salvado milagrosamente.

El ingeniero de la fábrica había inspeccionado la caldera minutos antes de la explosion, encontrándola en buenas condiciones. Desconóse, pues, la causa del siniestro.

Otro destripador

Vienna 15.—Noticias de Sinz dan cuenta del terror que reina en dicha ciudad a consecuencia del asesinato de una mujer, que es la quinta víctima que ha aparecido asesinada durante los últimos tres meses.

La autopsia ha demostrado que la infeliz fué atropellada antes de ser muerta. Las heridas que presentan las víctimas guardan perfecta semejanza con las que infería en Inglaterra el tristemente célebre asesino Jack el destripador, a quien nunca logró descubrir la policía inglesa.

EN LAS OBRAS DE LA EXPOSICION

Hundimiento.—Nueve heridos. París 15.—En las obras de la Exposición, junto al muelle de Orsay y cerca del pueblo de Alma, ha ocurrido hoy una catástrofe.

Se está construyendo allí el palacio de los ejércitos de mar y tierra. Esta mañana cayeron al suelo una veintena de arcos de madera de 18 metros de altura, que aún no estaban acodados.

Las maderas cogieron debajo a unos doce obreros. Bajo el enorme monton de maderos y hierros se oían desesperados lamentos y quejidos.

Con grandes esfuerzos y no poco peligro fueron extraídos nueve heridos de distintos puntos. Tras de las víctimas tienen hundidas las costillas. Los demás han sufrido heridas menos graves.

La escuadra

Coruña 14.—La escuadra española, que manobra en las inmediaciones del puerto, fondó a las cuatro de la tarde en esta bahía.

En la Coruña permanecerá dos días. Luego se dirigirá a las rías bajas de Galicia a proseguir los ejercicios de instrucción, y muy especialmente los de tiro al blanco.

Noticias de Canarias

Las Palmas 15.—Son esperados en este puerto varios transportes de guerra ingleses que conducen tropas con destino al Africa del Sur.

El comercio llama la atención sobre el hecho de que se suprime la estación telegráfica permanente de esta ciudad, lo cual no podrá menos de causar grandes perjuicios, por ser este punto el primero de España como depósito de carbon para los vapores de tránsito.

Ferrocarril central de Cuba

Bajo la razon social de «The Cuban Central Railway Company» se ha constituido una empresa que se prepara a la construcción del ferrocarril de Santa Clara a Guantánamo en la isla de Cuba.

Se calcula que el costo de esta vía ascenderá a 25 millones de dollars. Varios capitalistas de Boston han aportado la mayor parte del capital. Al frente de esta empresa se halla el general Greenwood.

Se están haciendo gestiones para obtener el competente permiso del gobierno provisional de la isla, a fin de comenzar las obras.

Calculase que dentro de dos años, si se realizan los planes ideados, se podrá ir, sin interrupcion, desde Guantánamo a la Habana.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: **Presidencia** Real decreto convocando las Cortes para el día 30 de Octubre, de que damos cuenta por separado.

Fomento

Dictando algunas disposiciones para que los operarios despedidos del arsenal de El Ferrol puedan tener colocacion en las obras públicas del Estado que se expresa, de que tambien damos cuenta por separado.

Noticias teatrales

Real

Continúa muy animado el abono en el teatro Real.

En los dos últimos dias han suscrito localidades los señores siguientes: D. Gustavo Bauer, señora viuda del general Jovellar, duque de Abrantes, marquesa de San Miguel de Hajar, D. Enrique García de la Rasilla, marquesa viuda de Alhama, D. Mariano Sabas Munies, embajadores de Rusia e Italia, general Rodríguez, D. Juan Angel Rosillo, D. José Ruiz Muñoz y otros muchos.

Lara

Mañana martes se verificará el estreno del juguete cómico en acto y en prosa original, titulado *El baile de Bellas Artes*, en que toman parte la señora Valverde, señoras Suarez y Gonzalez y los señores Larra y Santiago.

AL MENUDEO

Anteojos Roca de Precision

Unicos que conservan y mejoran la vista, los vende el acreditado óptico Mr. J. Dubosc, Arenal, 19 y 21, Madrid, y Magdaleña, 16, Oviedo. Para más garantía los da a prueba, y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero. Para más detalles, pídase el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista y se envía gratis a vuelta de correo a todo el que lo solicite mandando su tarjeta con señas. Arenal, 19 y 21, Madrid.

Carreras de caballos

Se celebrarán las reuniones de la actual temporada de otoño los dias 5, 9 y 12 de Noviembre próximo.

Empezarán a las dos y media, verificándose la última carrera a las cuatro y media.

Academia de Jurisprudencia

En los primeros dias del próximo mes de Noviembre se verificará la apertura del curso en la Academia de Jurisprudencia, leyendo el Sr. Maura el discurso inaugural, que versará sobre un tema de Derecho civil.

La salud en Madrid

Durante la semana pasada han seguido predominando las enfermedades inflamatorias benignas del aparato respiratorio, anginas, laringitis catarrales, laringobronquitis y bronconeumonías, algunas infecciosas. Han disminuido los casos de infección gastrointestinal; pero se siguen presentando algunas infecciones raras, con localizaciones nerviosas, de forma ataxodinámica, que a veces terminan en muerte. Las neuralgias reumáticas, miorragias y pleurodinias son más frecuentes.

En los niños se presentan algunos casos de viruela y escarlatina.

Repatriados

Telegrafía el gobernador de Logroño que ayer marcharon a sus respectivos pueblos unos 60 repatriados que allí se encontraban, procedentes de las últimas expediciones llegadas de Cuba.

Todos fueron obsequiados, habiendo vitoreado a Logroño, en prueba de agradecimiento, al abandonar dicha capital.

Boda

En la capilla reservada de la iglesia de San José se celebró ayer la boda de la bella señorita doña Carmen Gonzalez Chia, con D. Santos Fernandez Arias, hermano del director de *La Correspondencia Bililiter*.

Apadrinaron a los contrayentes el señor Fernandez Arias (D. Diego) y su distinguida esposa.

Los recién casados, a los que deseamos toda clase de felicidades, salieron anoche para Andalucía.

Trabajos carlistas

Tortosa 15.—El senador por esta provincia, marqués de Tamari, está trabajando para organizar legalmente juntas carlistas en varios pueblos.

Ha celebrado ya frecuentes conferencias con caracterizados tradicionalistas.

El Sr. Durán y Bas

Actitud que se le atribuye. La *Veu de Catalunya* llegada hoy publica el siguiente telegrama: «Madrid 14 (2'10 t.) Acabamos de conferenciar con un elevado personaje ministerial, y nos asegura que a pesar de las reservas del Gobierno es cierto y positivo que hubo fuerte discusion entre los ministros al tratarse la cuestion del doctor Robert.

El Sr. Durán y Bas defendió la conducta del alcalde de Barcelona, por entender que dentro del terreno legal no podía desconocerse el valor de la interpretación adoptada por los abogados de Barcelona en su dictamen.

El Sr. Villaverde insistió en considerar al doctor Robert como un funcionario desobediante, y pidió que se acordase su destitucion, poniéndose el ministro de Gracia y Justicia por ser improcedente, tratándose de una diferencia de interpretación.

Parece tambien que el Sr. Durán y Bas recordó al Sr. Silveira los compromisos de éste en lo tocante al concierto económico, contraídos solemnemente en su discurso del Círculo conservador, que es el programa del actual Gobierno, y expuso la unanimidad con que Cataluña desea esta reforma y las otras de carácter descentralizador ofrecidas por el Sr. Silveira.

Segun el personaje a que nos referimos, el Sr. Durán y Bas disgustado por los continuos aplazamientos de las reformas, está resuelto a dimitir si el Gobierno no adopta una actitud conciliadora con Cataluña, y así lo ha manifestado al Sr. Silveira.

La exactitud de estos hechos no tardará mucho en verse plenamente confirmada.»

Weyler no acepta

El telégrafo nos sorprende hoy con esta noticia: Palma de Mallorca 16 (9'40 m).—Puede afirmarse de una manera positiva que el general Weyler se ha negado a aceptar la presidencia de la Junta consultiva de guerra, habiéndosele manifestado así por escrito al general Azcárraga.—*Fabra*.

Fésamo

Enviamos el nuestro muy sincero al distinguido redactor de *El Liberal*, Sr. Ballester de la Vega, que ha tenido la desgracia de perder a su virtuosa y respetable madre.

Muerto por un rayo

Una chispa eléctrica ha dado muerte a José Sanchez, leñador, en Torreblanca (término de Alcalá de Guadaíra).

Hundimiento de un andamio.—Siete heridos.

Dicen de Barcelona que en el local de la Cruz Roja, en el pueblo de San Gerardo, varios sódicos estaban colocando una lámpara en el salon de fiestas, cuando caió el andamio, cayendo todos al suelo.

Resultaron seis lesionados, algunos de gravedad, con fracturas de piernas.

La Escolla Real

Ayer llegó a Madrid, procedente de San Sebastian, en un tren especial, la Escolla Real que ha estado de servicio en aquella capital durante la estancia de S. M. la Reina.

La muerte del Sr. Avial

Anoche llegaron a Segovia los señores Sres. Maura, Diaz Cobeña, Chapparrero, Romero Yagüe, Muñoz Rivero y Santalucia, para asistir a la vista de la causa que traía la Compañía del Norte por la muerte del Sr. Avial.

La vista de la causa habrá empezado mañana.

Reformas sociales

El Sr. Moret ha escrito una carta al Sr. Dato participándole que recibió el proyecto de reformas sociales, y ha dado el cargo al Sr. Azcárate para que reúna comisión con el fin de que dicho proyecto se estudie en seguida y se emita dictamen para que el ministro de la Gobernación pueda presentar en el Senado cuando reunenda las sesiones de Cortes.

Los funcionarios de Hacienda

Madrid 15.—Hoy los empleados de Hacienda, bajo la presidencia del delegado, han reunido en fraternal banquete, en el cual reinó gran animación, para conmemorar el tercer aniversario de la fundación de la Asociación de socorros mutuos para los funcionarios del ramo.

El juzgado municipal de Valdecanas de Abajo

No escriben de este pueblo de la provincia de Cuenca, que a pesar de haber prestado en la localidad que fueron propuestos en ternas, ha sido nombrado, en contra de lo que disponen las leyes, juez municipal un individuo que, no solo no es abogado, sino que apenas sabe escribir, y está más sujeto a procedimiento criminal por sustracción de mieses.

Nos permitimos llamar la atención del Sr. Durán y Bas para que resuelva en justicia el recurso de alzada que con este motivo ha sido interpuesto.

El infante D. Antonio

Barcelona 15.—Ha salido con dirección a Francia el infante D. Antonio de Orleans, quien permaneció ayer en Barcelona.

Repatriados cubanos

Bilbao 15.—De los repatriados cubanos llegados ayer, 14 han quedado en esta provincia; los restantes salieron hoy para sus respectivos pueblos.

Hemos visitado la casa de los Sres. D. Cayetano Polo y Hermanos, establecida en el calle de Fuencarral, 19 y 21, la cual ha reunido una variadísima coleccion de alfombras de terciopelo Bruselas y moquetas de las mejores fábricas del extranjero, que expende y coloca a precios baratos, por la especialidad con que hace sus compras, porque todas las ventas que la casa de Polo y Hermanos hace son al contado, dadas forma que el comercio tiene para poder vender bien y barato. En alfombras pequeñas, para delante de los estrados y de las camas, tiene gran coleccion, lo mismo que en las de un solo color, distinguiéndose los productos que esta casa vende por la elegancia de la clase, la duración del artículo y la permanencia de los colores.

La colocacion y el cosido se hacen con gran cuidado, teniendo muy especial en cumplir los encargos que se reciben.

En honor del capitán general

Varios sódicos del Casino de Madrid obsequiarán en breve con una comida de carácter íntimo al nuevo capitán general, Sr. Coriza.

EDICION DE LA NOCHE

Balance del Día

Desde ayer rige en España la reforma sobre limitación de servicio telegráfico en varias provincias.

Dice un periódico de Valencia que el Manifiesto de aquellos gremios ha sido redactado por el republicano señor Duale.

El Sr. Durán y Bas, en su visita a la Reina, no ha puesto a la firma ningún decreto.

Interrogado por los periodistas, dijo que ni en Consejo de ministros ni particularmente hablando con el Sr. Silveira se ha ocupado de los asuntos de actualidad en Barcelona. Su situación dentro del Gobierno le obliga a no intervenir en ciertas cuestiones.

El Sr. Silveira, en su despacho con la Reina, ha puesto a la firma un decreto de competencias.

Dijo al salir que había indicaciones en el sentido de no admitir el general Weyler el cargo que se le confirió; pero haciendo constar que éste había aceptado al principio dicho cargo.

Quizá la campaña que parte de la prensa ha hecho con motivo de su nombramiento, haya influido en su determinación.

Añadió que carecía de exactitud lo dicho por algunos periódicos, respecto a que el Gobierno piensa conceder al general Weyler la gran cruz de San Fernando.

Calificó el Sr. Silveira de mentira lo que han propalado algunos colegas respecto a próximo enlace de la princesa de Asturias.

Tampoco es cierto que haya dejado de ondear la bandera española en el consulado de la Habana.

En cuanto a lo que se habla del reparto de Marruecos, al ocuparse los periódicos extranjeros de concertos internacionales con motivo de los sucesos del Transvaal, afirmó que carecían por completo de fundamento.

Las noticias recibidas de Barcelona dicen que los estudiantes han ido hoy a la Universidad en grupos, cantando algunos el coro *Los segadores*.

Los telegramas particulares dicen que hoy los estudiantes han vuelto a reproducir las manifestaciones del sábado, aunque en menor escala.

La policía ha entrado en el claustro y ha detenido tres estudiantes.

El Sr. Villaverde ha estado esta tarde en el ministerio de la Guerra, conferenciando con el general Azérraga.

Este le expuso las modificaciones que a su juicio pueden introducirse en el presupuesto de la Guerra.

El Sr. Villaverde examinará dichas modificaciones y propondrá a su vez al ministro de la Guerra las que estime oportunas.

El general Corraa ha visitado esta tarde al ministro de la Guerra.

En Castellón, por haberse dado ayer vivas a la República, después del meeting de revisión, ha sido preso un individuo.

Los ministros volverán a reunirse en Consejo el miércoles, para tratar

especialmente de los presupuestos de Guerra y de Fomento.

El Parlamento inglés se reúne mañana, esperando sus deliberaciones con justificado interés, a causa de la guerra con el Transvaal.

ALMACEN DE ALFOMBRAS RUIZ DE VELASCO

—20 MAYOR—
Gran surtido de alfombras y lapices
PRECIO FIJO

La Bolsa

NOTIZACION OFICIAL DEL 16 DE OCTUBRE 1899
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR
Ultimos precios.

	Día 14	Día 16	Diferen.
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	64 80	64 90	+ 0 10
E 25.000	64 80	64 95	+ 0 15
D 12.500	64 90	64 95	+ 0 05
C 5.000	65 15	65 15	»
B 2.500	65 10	65 15	+ 0 05
A 1.000	65 10	65 20	+ 0 10
G y H 100 y 200	65 15	»	»
En diferentes series	65 05	65 20	+ 0 15
Fin mes	64 80	64 90	+ 0 10
Fin próximo	»	»	»
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	71 00	71 00	»
E 12.000	71 00	71 05	+ 0 05
D 6.000	71 00	71 05	+ 0 05
C 3.000	71 05	71 05	»
B 1.500	71 25	71 00	- 0 25
A 1.000	71 25	71 10	- 0 15
G y H 100 y 200	71 00	71 00	»
En diferentes series	71 25	71 00	- 0 25
Partidas de 50.000.	»	71 05	»
Id. de 100.000	»	71 05	»
Fin mes	»	»	»
Fin próximo	»	»	»
4 0/0 amortizable			
Serie E de 25.000 p.	72 80	72 20	- 0 10
D 12.500	72 80	72 25	- 0 05
C 6.250	72 85	72 25	- 0 10
B 3.125	72 85	72 30	- 0 05
A 1.562	72 40	72 25	- 0 15
En diferentes series	72 40	72 30	- 0 10
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97	102 35	102 50	+ 0 15
Serie A de 500 ptas.	101 80	102 10	+ 0 30
B de 5.000	96 19	96 20	+ 0 10
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	96 10	96 15	+ 0 05
Id. hasta 10.000 ptas.	96 10	96 15	+ 0 05
Ultramar			
Billetes Cuba 1886	72 75	72 80	+ 0 05
Id. hasta 10.000 ptas.	72 75	72 85	+ 0 10
Billetes Cuba 1890	60 80	60 90	+ 0 10
Id. hasta 10.000 ptas.	60 80	60 85	+ 0 05
Ob. Filipinas 6 0/0	78 90	78 90	»
Id. hasta 10.000 ptas.	79 00	78 90	- 0 10
Bancos y Sociedades			
Acciones B. España	424 00	425 50	+ 1 50
Id. B. Hipotecario	»	»	»
Cédulas id. 5 0/0	103 00	103 00	»
Cédulas id. 4 0/0	100 00	100 00	»
Obliq. id. 5 0/6	»	»	»
Banco Castilla	»	»	»
Ac. C. de Tabacos	348 00	348 50	+ 0 50
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 28 75 por 100 beneficio papel.	»	»	»
A 3 días vista, 00'00 por 100 idem.	»	»	»
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 00'00 ptas.	»	»	»
A 8 días vista, idem, 00'00.	»	»	»
A 60 días vista, idem, 00'00.	»	»	»
A 90 días fecha, idem, 00'00.	»	»	»
Seguros de la Bolsa			
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 65'02.	»	»	»
—Barcelona, fin mes, 65'10.—París, exterior, 61'60.	»	»	»
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 16 (4'22 tarde).	»	»	»
Interior, 4 por 100, 65'10.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 72'25.—Cubas, 1886, 73'00.—Cubas, 1890, 61'00.	»	»	»

—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Norte, 52'25.—Colonial, 00'00.—Francia, 46'16.—Crema, 12'90.—Austria.

De la «Agencia Fabra»
Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 61'05, 61'30 y 61'65.—8 por 100 francés, 130'32.
Londres 16.—Exterior español, 59'62.

Charada

Es un prima dos tercera de hermosura Inés García, y se la nota que aumenta en belleza cada día.
Hace poco se ha comprado una falda ramada de cuatro dos (la segunda tiene que ir acortada).
Ahora está algo acortada, y para que no tres cuarta, un jarabe, cosa todo, le ha mandado doña María.
L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: POR CE LA NA

Cuifos

Santo de mañana.—Santos Víctor, Alejandro y Mariano, mártires; Santa Kdulgia, viuda, y la Beata Margarita María de Alacoque, virgen.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (San Bernardo), donde se celebrará fiesta a la Beata Margarita María de Alacoque, con misa mayor a las diez en la que predicará el padre Javier Alcalá, y por la tarde, ejercicios y reserva.
En las Salesas (Santa Engracia) id., predicando en la misa mayor el P. Fita. Por la tarde, después del rosario, se cantará el himno de la Beata Margarita, terminando con reserva. Por concesión especial, y con el fin de dar mayor solemnidad a estos cultos, se podrá ganar el Jubileo de Cuarenta Horas en esta iglesia los días 17 y 18.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat ó de la Flor de Lis en Santa María.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—El asistente del coronel.—Clara-Sol.
PRINCESA.—A las 8 1/2.—La enamorada.
MODERNO.—21 de abono.—T.1.—A las 8 1/2.—Gili Ugonotti, por el tenor Sr. Biel.
ZARZUELA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Los africanistas.—A las 9 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—La viejecita.—A las 11/2.—El padrino de «El Nene».
LARA.—A las 8 1/2.—La primera postura.—A las 9 1/2.—El baile de Bellas Artes (estreno).—A las 10 1/2.—Actos 1.º y 2.º de El regimiento de Lupión.—A las 11 1/4.—Actos 3.º y 4.º de la misma.
APOLO.—A las 8 3/4.—La leyenda del monje.—A las 9 3/4.—La luz verde.—A las 10 3/4.—Las mujeres.—A las 12.—Los garrochistas.
ESLAVA.—A las 8 3/4.—La buena sombra.—A las 9 3/4.—Instantáneas.—A las 10 3/4.—El Angel Caído.—A las 11 1/2.—La banda de trompetas.
MARTIN.—A las 8 1/2.—Los presupuestos de Villapierde (reformados).—A las 9 1/2.—La triple mirada (estreno).—A las 10 1/2.—Los presupuestos de Villapierde.—A las 11 1/2.—El monaguillo.
ROMEO.—(Compañía cómico-lírica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—La zarzuela nueva.—A las 9 3/4.—Los modigotes.—A las 10 3/4.—La chiquita de Najera.—A las 12.—La feria de Sevilla.

IMPRENTA DE EL CORREO

No hay noticias de esta última plaza, a causa de la interrupción telegráfica, pero se cree que continúa asediada por los boers.

Un tren blindado y un tren hospital, enviados desde Vryburgo a Maribogo, se vieron obligados a retroceder a todo vapor, pues los boers que estaban apostados sobre la vía férrea hicieron fuego sobre aquellos.

Los tranvañenses se han apoderado de la estación del ferrocarril de Brakwall en el territorio del Natal.—Fabra.

Quién rompió las hostilidades

Paris 16.—El periódico Daily Graphic muestra empeño en hacer constar que el Estado libre de Orange ha mantenido reservada su actitud hasta última hora, y que ha sido, no obstante, el primero en romper las hostilidades.

Ya lo sabemos—dice—y así podremos desde el principio de la campaña conocer la importancia de la misión que hemos de realizar.

Los invasores avanzan

Paris 16.—A juzgar por los telegramas recibidos del Cabo de Buena Esperanza, la invasión del territorio británico por los tranvañenses y orangistas hace notables progresos.

Aun cuando no se conoce más versión que la inglesa, por la situación de las fuerzas de los boers se colige que la campaña comienza muy bien para estos últimos.

Sitio de Kimberley.—Cecil Rhodes

Londres 16.—Una telegrama de la Ciudad del Cabo dice que el jefe de la estación de Baimont, ciudad situada a cien kilómetros al Sur de Kimberley, telegrafía que los boers continúan avanzando con dirección al Mediodía.

Las comunicaciones entre Kimberley y el Cabo han sido cortadas por el enemigo. The Daily Mail ha recibido un telegrama fechado anoche en la Ciudad del Cabo, diciendo que la plaza de Kimberley está sitiada por los tranvañenses, los cuales se proponen principalmente hacer prisionero al célebre político inglés Cecil Rhodes, que no quiso abandonar la expresada ciudad.

En Oriente.—Ingleses sorprendidos

El mismo periódico da cuenta de las operaciones realizadas por los boers en la parte Oriente. Dice que aquellos sorprendieron una patrulla de policía inglesa, reduciéndola a prisión, cerca de Glencoe, en territorio británico, a unos 60 kilómetros de la frontera del Transvaal.

Telegrafían de Dundee & The Standard confirmando la ocupación de Newcastle por los tranvañenses.

Añada el telegrama que el generalísimo del ejército boer, general Joubert, continúa en Laitynyak, al Norte de Newcastle.—Fabra.

Otra huelga

Paris 16.—Esta madrugada se han recibido telegramas de Carmaux anunciando que los mineros de aquella cuenca han acordado la huelga general.

El prefecto ha enviado allí fuerzas de gendarmería ante el temor de que se altere el orden público.

Se advierte grande agitación en toda la comarca.—Fabra.

LO DE BARCELONA

Medidas de precaución.—Sigue la algarada estudiantil.—Los Segadores y la marcha de «Cádiz».—Detención de estudiantes

Barcelona 16 (2 tarde).
Antes de comenzar las clases en la Universidad, se situaron por la mañana en las inmediaciones de la misma, secciones montadas y a pie de la Guardia civil, colocándose otras en algunos parajes del jardín de aquel edificio.

Los estudiantes pidieron fueran retiradas las fuerzas del jardín, cosa que no consiguieron.

En la mayoría de las aulas entraron los estudiantes, excepto en la del profesor catalanista Permyer, a quien unos grupos aplaudieron y otros le silbaron al presentarse en la Universidad, mientras los unos cantaban el himno *Los Segadores*, otros entonaban la marcha de *Cádiz*.

Un numeroso grupo de estudiantes se dirigió a la redacción de *El Noticiero Universal*, vitoreándole. Despues este grupo trató de hacer una manifestación hostil ante la librería catalanista de Arous, acudiendo fuerza de la Guardia civil a impedirlo.

El rector interino de la Universidad, doctor Luengo, ha mandado detener a los cabecillas de los alborotadores, medida que a los catalanistas exasperó, recorriendo los claustros cantando los *Segadores*.—Mencheta.

Cargas contra los grupos.—Dos detenidos
Barcelona 16 (2 1/2 tarde).
La Guardia civil de caballería ha simulado varias cargas para disolver los grupos de los estudiantes, consiguiéndolo; pero éstos vuelven a formarse al poco tiempo. Han sido presos dos sujetos.—Mencheta.

Velada católica
El *Diario de Barcelona* dice que anoche, en la velada católica dada en honor del Obispo Sr. Morgades, el público pidió se cantase el himno *Los Segadores*.

El presidente se opuso; pero cuando abandonaron el local el Obispo y las autoridades, algunos de los concurrentes lo cantaron.—Mencheta.

SUCESOS

Un herido
Vicente Andren Linay, de cincuenta años, asilado en el Hospital, ha sido curado en la Casa de Socorro del distrito de una herida de pronóstico reservado, que dice no sabe dónde ni quién se la causó.

Robo
En el número 11 de la calle del Mediodía Grande, habitación de María Sanchez, penetraron unos ladrones y se llevaron ropas de poco valor, dejándose ahiijas y dinero que en otra parte de la casa tenía guardadas.

Una mujer herida
Cuatro individuos que pasaban por la calle de Pelayo esta madrugada, infirieron una herida en un brazo a Dolores Martín, sin que hubiese mediado cuestión alguna. Fueron detenidos y puestos a disposición del juez de guardia.

Desgracia
Gregorio Martínez, de treinta y cuatro años, casado, albañil, que vive en la calle de Carranza, núm. 20, y que se hallaba trabajando en la casa núm. 38 de la calle de Alcalá, tuvo la desgracia de caerse de una escalera, produciéndose una herida en la cabeza y contusiones en el brazo derecho. Despues de asistido en la Casa de Socorro correspondiente, fué trasladado a su domicilio.

Los estudiantes pidieron fueran retiradas las fuerzas del jardín, cosa que no consiguieron.

En la mayoría de las aulas entraron los estudiantes, excepto en la del profesor catalanista Permyer, a quien unos grupos aplaudieron y otros le silbaron al presentarse en la Universidad, mientras los unos cantaban el himno *Los Segadores*, otros entonaban la marcha de *Cádiz*.

Un numeroso grupo de estudiantes se dirigió a la redacción de *El Noticiero Universal*, vitoreándole. Despues este grupo trató de hacer una manifestación hostil ante la librería catalanista de Arous, acudiendo fuerza de la Guardia civil a impedirlo.

El rector interino de la Universidad, doctor Luengo, ha mandado detener a los cabecillas de los alborotadores, medida que a los catalanistas exasperó, recorriendo los claustros cantando los *Segadores*.—Mencheta.

Cargas contra los grupos.—Dos detenidos
Barcelona 16 (2 1/2 tarde).
La Guardia civil de caballería ha simulado varias cargas para disolver los grupos de los estudiantes, consiguiéndolo; pero éstos vuelven a formarse al poco tiempo. Han sido presos dos sujetos.—Mencheta.

Velada católica
El *Diario de Barcelona* dice que anoche, en la velada católica dada en honor del Obispo Sr. Morgades, el público pidió se cantase el himno *Los Segadores*.

El presidente se opuso; pero cuando abandonaron el local el Obispo y las autoridades, algunos de los concurrentes lo cantaron.—Mencheta.

SUCESOS

Un herido
Vicente Andren Linay, de cincuenta años, asilado en el Hospital, ha sido curado en la Casa de Socorro del distrito de una herida de pronóstico reservado, que dice no sabe dónde ni quién se la causó.

Robo
En el número 11 de la calle del Mediodía Grande, habitación de María Sanchez, penetraron unos ladrones y se llevaron ropas de poco valor, dejándose ahiijas y dinero que en otra parte de la casa tenía guardadas.

Una mujer herida
Cuatro individuos que pasaban por la calle de Pelayo esta madrugada, infirieron una herida en un brazo a Dolores Martín, sin que hubiese mediado cuestión alguna. Fueron detenidos y puestos a disposición del juez de guardia.

Desgracia
Gregorio Martínez, de treinta y cuatro años, casado, albañil, que vive en la calle de Carranza, núm. 20, y que se hallaba trabajando en la casa núm. 38 de la calle de Alcalá, tuvo la desgracia de caerse de una escalera, produciéndose una herida en la cabeza y contusiones en el brazo derecho. Despues de asistido en la Casa de Socorro correspondiente, fué trasladado a su domicilio.

D. Fernando Cárdenas
Nuestro particular amigo el diputado a Cortes D. Fernando Cárdenas, se encuentra enfermo de gravedad. Muy de veras deseamos su alivio.

El vapor «Buenos-Aires»
Coruña 16 (3 tarde).
Procedente de la Habana, Varacruz y Puerto Rico llegó el vapor *Buenos-Aires*. Conduce 289 pasajeros.

Ha sido despachado al lazareto de Oza. En la travesía han fallecido, a consecuencia de enfermedades comunes, Leopoldo Abriquet, de Santander, y Andrés Diaz, del Ferrol.—Mencheta.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al Sr. Moreno de Mora, de Cádiz, por los servicios prestados durante la repatriación.

El general Corraa ha visitado esta tarde al ministro de la Guerra.

En Castellón, por haberse dado ayer vivas a la República, después del meeting de revisión, ha sido preso un individuo.

Los ministros volverán a reunirse en Consejo el miércoles, para tratar

da del Danubio, comparada por aquellos a la de Xenofonta.

Su ejército participaba de su carácter frío y de su sobriedad; pero se hallaba cíegramente sometido a su disciplina.

El ejército de Italia estaba, por el contrario, compuesto de los revolucionarios del Mediodía, hombres impetuosos en sus ataques y en sus opiniones.

En vista de lo infatigable de su esfuerzo y de las glorias que reportaban a la nación francesa, los ojos de toda Europa se habían fijado sobre ellos.

Aquel ejército no tenía que enorgullecerse de una retirada, sino de sus victorias. Lejos de estar olvidado del gobierno, como lo estaban los ejércitos del Rhin y de Sambre-et-Meuse, generales, oficiales y soldados estaban colmados de honores, llenos de dinero y hartos de placeres. Sirviendo, como servían, bajo las órdenes del general Bonaparte, es decir, bajo el astro cuya luz ilumina al mundo, nada les podía faltar. Los generales Massena, Jouver y Angereau les daban ejemplo del más ardiente republicanismo, iniciado por Bonaparte, que hacía llegar a sus manos los periódicos que estaban en conformidad con sus ideas y relataban los sucesos de París, es decir la proximidad de una reacción no menos amenazadora que la del 13 de vendimiario.

Para aquellos hombres, que no discutían sus opiniones, sino que, por decirlo así, las recibían ya discutidas, el Directorio, sucediendo a la Convención y heredando de ella su poder, era el gobierno por el cual se habían alzado en 1793.

Despues de que habían vencido a los austriacos, creyendo que ya nada

tenían que hacer en Italia, su único deseo era el de atravesar los Alpes y regresar a París para acuchillar a sus aristócratas.

La opinión de cada uno de aquellos ejércitos estaba representada por los dos grupos que hemos visto caminando en dirección a la puerta Oriental.

El uno era fácil reconocerle por sus uniformes, que pertenecían a los de aquellos infatigables soldados de infantería que, habiendo brotado al pie de la Bastilla, dieron la vuelta al mundo, y se componía del sargento mayor Faraud, casado con la diosa Razón, y de sus dos inseparables compañeros Groseller y Vicent, que habían llegado al eminente grado de sargentos.

El otro grupo, que pertenecía a la caballería, se componía del cazador Falou, nombrado como recordarán nuestros lectores cuartel maestre en jefe, y de dos de sus más inseparables compañeros.

Falou formaba parte del ejército del Rhin, y no habla adelantado un solo paso en su carrera desde que Pichegrú le confirió aquel cargo.

Faraud pertenecía al ejército de Italia; y si bien no había pasado del grado que recibió en las líneas de Weissembourg, grado del que no podían pasar los pobres diables que, como él, su educación no les permitía llegar a oficiales, había tenido la honra de haber sido dos veces nombrado en la orden del día ante su regimiento, y de haber escuchado de los labios de Bonaparte:

—¡Faraud, eres un valiente!

Aquellas palabras, repetidas por dos veces en presencia de sus compañeros, tenían a Faraud más satisfecho que si por dos veces hubiera recibido el grado de subteniente.

pidió mil perdones; pero comprendo también que he tenido razón al decir que no habíais estado allí, puesto que vos mismo confesáis que estuvisteis en Tolon.
—Continúa—dijo Bonaparte.
—Como gustéis.
—¿Teneis algo más que decirme?
—Sí, mi general—respondió Falou.
—Pues bien, dí—continuó Bonaparte;—pero advierte que, como quiera que somos republicanos, espero que me llames ciudadano general, y que me hables de tú.
—¡Bravo, ciudadano general!—exclamó Faraud.
Los ciudadanos Vincent y Goseller, testigos de Faraud, aprobaron aquellas palabras con un movimiento de cabeza.
Los testigos de Falou permanecieron inmóviles, sin dar muestra alguna de agrado ó de disgusto.
—Pues bien, ciudadano general—repuso Falou con aquella libertad en el modo de expresarse que el principio de igualdad había

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostracion nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FARMACIA. 2.50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardino, 41, Madrid; G. Garcia, Capellanes, 1, y principales farmacias.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS
 Arrendataria de la fabricacion y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas
DIRECCIONES
 Postal: Villanueva, 11.
 Telégrafos: Explosivos.
 Telefónicas: Número 398.
MADRID

Fruta laxante refrescante conra el
ESTREÑIMIENTO
 Almorranas, Bilis, Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca
TAMAR INDIEN GRILLON
 Paris, 33, rue des Archives y en todas las farmacias

ESTERAS Y ALFOMBRAS
 Toda persona cuidadosa de sus intereses no debe comprar sin antes visitar estos Almacenes que son los que tienen mayores surtidos y venden á precios más económicos.
 Cayetano Polo y Hermanos
19, CALLE DE FUENCARRAL, 21

LIBRERÍA AGRÍCOLA Serrano, 14, Madrid
 Obras últimamente publicadas:
 «La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
 «La ramolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 3/50 pesetas.
 «El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
 «El cultivo del azafra».—Precio, una peseta.
 «Solucion al problema agrícola en los terrenos de secano» (obra premiada).—Precio, 4 pesetas.
 Envíos á provincias.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS
 (SOCIEDAD ANONIMA)
 Tarifas de precios de suscripcion al año

PRESTAS	PRECIOS
Por una estacion particular.	500
Por una estacion para fines urbanos y para todos los edificios de la misma.	600
Por una estacion de uso público.	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.	75
Por un línea para comunicar solo con el Central y un secundario.	75
Por un indicador con cuatro direcciones.	500
Por un indicador de dos direcciones.	70
Por un indicador de una direccion.	40
Por un indicador de tres direcciones.	20
Por un indicador de cuatro direcciones.	10

Se vende el papel por mayor en la administracion de este periódico. Libertad, 29, pral.

Resultado de la prevision

Deber de todo cristiano es pensar en la muerte, y deber de todo buen ciudadano prevenirla asegurando una proteccion á su familia. De ahí la necesidad del seguro de vida.
 Todo el que desea una póliza de seguro tiene que acreditar su buena salud. El cuidado que pone LA EQUITATIVA en la apreciacion de los riesgos, se demuestra por el hecho de haber declinado proposiciones de seguros por una suma total de más de 30 millones de duros en 1898.
 No todos, sin embargo, alcanzan la longevidad que de presente acarician y los ejemplos que á continuacion damos de asegurados fallecidos dentro del primer ejercicio de la prima pagada, justifican la necesidad y utilidad del seguro.

NÚMERO de la Póliza	INDICACION de los nombres	CAPITAL asegurado	PRIMA pagada	BENEFICIO obtenido
845.181	V. H.	\$ 2.500	\$ 72	\$ 2.428
846.664	L. B.	» 10.000	» 276	» 9.724
855.373	G. H.	» 3.000	» 102	» 2.898
857.318	E. L. N.	» 5.000	» 154	» 4.846
862.982	R. H.	» 5.000	» 88	» 4.802
863.424	P. R.	» 1.000	» 32	» 968
864.643	L. M. C.	» 2.000	» 71	» 1.829
872.750	A. H. L.	» 2.000	» 46	» 1.854
885.684	N. H. G.	» 2.500	» 97	» 2.403

Y la incertidumbre de la vida es una ley general comun á todas las clases. La muerte no respeta categorías. Véanse á continuacion dos cartas de beneficiarios de pólizas de seguro, una de \$ 100.000 y otra de \$ 1.000.
 Núm. 834.657.—Debo á Vd. las gracias por el pago del seguro sobre la vida de mi señor padre (G. D. H.). Entre los seguros que el tenia, la póliza de La Equitativa era la más importante y la obtenida posteriormente, y no obstante esas hechas, La Equitativa ha sido la primera Sociedad en saldar su obligacion. Reto ber vencido y haberse pagado la segunda prima.—Oct. 1.º 1898.
 Núm. 873.662.—Acuso á Vd. recibo del cheque de \$ 1.000 en pago de igual suma asegurada sobre la vida de mi marido, asegurado en 15 de Junio de 1896 y fallecido en 26 de Septiembre 1898.—Sin dicha suma yo me hubiera quedado sin recursos.

Sucursal Española MADRID Palacio de "LA EQUITATIVA,"

A la gran legion de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regador dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias, dolor de cabeza, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oido y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede á la migraña, histerismo, parálisis, fijeza, etc. El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados como el de medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; el decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, succedones el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veíamos envueltas; sienta más firme la fuerza de las ideas y el discurso la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que ópio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, belicistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; á postea principales de España.—En Madrid, Garcia, Capellanes, 1; Alcañete, Riego, 20; America, Real, 18; Caceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Inca, Campoy; Lérida, Campoy, 26; Málaga, Granada, 42; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Cartagena, Campoy; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Seastian, Bengoechea, 5; Soria, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Orates, 33; Zaragoza, Coto, 43.—Depositorio general y unico para la venta en España: Guillermo Garcia, Capellanes, 1, Madrid.

LA ROSARIO El Rey del Tocador
 Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados
 Especialidad en aguas de tocador KANAGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
Pereda y Compañía.-Santander

OBSERQUIO A NUESTROS LECTORES

En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer á nuestros lectores magníficas ampliaciones de Retratos al Foto-Crayón en busto tamaño natural, que miden 62 por 48 centímetros, y cuyo coste no bajaría de 75 pesetas, al precio excepcional de

18 PESETAS
CUPON PRIMA
 VALE por una ampliación fotográfica, cuyo coste asciende á 18 pesetas
EL CORREO
 recibiendo ampliación y original por correo certificado, con embalaje sólido dentro de los quince días siguientes al pedido.
 En las ampliaciones de grupos se aumentará, al remitir los fondos, 3 ptas. por cada persona de más

REPRESENTANTE PIANOS --- SILVA, 38 ALQUILER, AFINACION, REPARACION, ETC.
 D. Amós Fernandez Cuervo, representante de varios sindicatos ingleses y americanos.—Se compran fincas rústicas y urbanas en Cuba y Puerto-Rico.—Calle del Dos de Mayo, núm. 2, trip. pral. De 2 á 4.

BANCO AGRÍCOLA DE SAN ISIDRO PUERTA DEL SOL, 13, PRAL.
 Esta importante Sociedad de crédito facilita préstamos á los agricultores, abonos químicos y maquinaria agrícola á pagar á largos plazos.
 Dicha operaciones las realiza el Banco por mediacion de sus Representantes, y no teniendo completo el personal de estos en toda España, admite solicitudes de personas que ofrezcan garantías y buenas referencias.
 Los mencionados Representantes percibirán sueldo fijo ó las comisiones establecidas para las operaciones que se efectúan con un interés. Los que prefieren el sueldo fijo, disfrutarán el de 1.500, 1.750 y 2.000 ptas. en los partidos judiciales de entrada, ascenso y término, respectivamente, y de 3.000 á 7.500 en las capitales de provincia.
 Tambien se admiten solicitudes para agentes de pueblos de alguna importancia.

LA MURCIANA 7, PLAZA DE BILBAO, 7
 Calzados económicos y de lujo, 25 por 100 más barato que en todas partes.

SE CEDE SALA Y ALCOBA para 2 caballeros. Barco, 9, trip.

Casa Hermann-Lachspelle J. BOULET Y C. S. S. 81, 82, Rue Boland, 4, París
 Cruz de la Legion de Honor, 1888. Dos Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposicion de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposicion Universal París 1889.

APARATOS CONTINUOS para la fabricacion de bebidas gaseosas, SODA-WATER.—Vinos espumosos. Unicos plateados interiormente. Unicos produciendo bebidas sanas y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.

SOLUCION COIRRE
 Tratase el Sello del Gobierno Francés Con Chlorhidrofosfato de Cal
 El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Catarras, Escrófulas, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo deficiente, Ineptitud.
 Dispepsias y Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas.
COIRRE, Farm. 79, rue St. Charles, N.º 11, PARIS.

Agua Léchelle
HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los fluxos, la diarrea, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espantos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.—El doctor HEBURTELLOUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de fluxos úterinos y hemorragias en la hemetisis tuberculosa.
 DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

Ahora bien; el cuartel maestra Falou y el sargento mayor Faraud se habían trabado de palabras la víspera, palabras que parecían á sus camaradas merecedoras de exigir un paso por la puerta Oriental: lo que quiera decir, sirviéndose de los términos usuales en semejantes circunstancias, que los dos amigos iban á refrescar sus ideas con alguno que otro tajo de sable.
 Y, en efecto, apenas atravesaron la puerta Oriental, cuando los testigos de ambas partes comenzaron á buscar un sitio conveniente para que cada uno pudiera tener igual terreno é igual grado de sol. Hallado el sitio, dieron parte á los dos combatientes, quienes se fueron á sus testigos, y dando por buena la eleccion de aquellos, comenzaron inmediatamente por tirar al suelo su gorra de cuartel, su casaca y su chaqué. Luego recogieron la manga derecha de su camisa hasta encima del codo, y aguardaron á que sus testigos les dieran la señal. Faraud llevaba grabado sobre el brazo derecho un corazon con las siguientes palabras por leyenda: *«Todo por la diosa Razon!»*
 Falou, menos absoluto en sus afecciones, llevaba escritas las siguientes palabras: *«Viva el vino! Viva el amor!»*
 El combate debía verificarse con los sables de infantería llamados eslabones, sin duda porque hacían saltar chispas al chocar unos con otros.
 Cada uno de los dos adversarios recibió un sable de manos de sus testigos, y avanzó hácia su contrario.
 —¿Qué diablos se puede hacer con semejante cuchillo de cocina?—preguntó el cazador Falou, habituado á su gran sable de caballería, y manejando el que le daban como si fuera una pluma.

—Se puede hacer mucho—respondió Faraud.
 —Esto sirve tambien—replicó Faraud con aquel movimiento de cabeza que le era natural y que ya hemos diseñado en otra ocasion—para cortar los mostachos á los adversarios que tienen el atrevimiento de mirar demasiado de cerca.
 Y señalando una cuchillada á la pierna, el sargento mayor tiró un tajo á la cabeza de su adversario, el cual paró con destreza.
 —¡Oh! ¡oh!—dijo Falou—reparad, señor sargento, que el llevar mostachos está indicado en la ordenanza, y prohibido el cortárselos ó dejárselos cortar. Todos los que se permiten semejante inconveniencia son castigados... son castigados...—repitió el cazador Falou—con un bofetón.
 Y con una rapidez tal que Faraud no pudo llegar á tiempo de pararla, su adversario le lanzó un tajo de esos que llevan la direccion al punto designado.
 Del brazo de Faraud brotó en el instante un chorro de sangre.
 Furioso de verse herido, gritó:
 —¡Sigamos! ¡sigamos! Esto no es nada.
 Y se puso en guardia; pero los dos testigos, colocándose entre los combatientes, declararon que el honor estaba satisfecho.
 Al oír aquella declaracion, Faraud soltó el sable y estendió el brazo.
 Uno de los testigos sacó de su bolsillo el pañuelo, y con una destreza que probaba la costumbre que tenia en la práctica de aquella clase de operaciones, se puso á vendar la herida. Se hallaban en la mitad de la operacion, cuando de pronto, y á veinte pasos de ellos, salió de detrás de un grupo de

árboles una cabalgata de siete ú ocho hombres.
 —¡U! ¡El general en jefe!—dijo Falou.
 —¡Diablo, y en que ocasion!—respondió Faraud.
 Los soldados tendieron una mirada en torno suyo para ver si podían ocultarse á la vista de su jefe; pero aquel se habia ya fijado en ellos, y dirigía hácia aquel sitio su caballo.
 Al ver, todos permanecieron inmóviles, y llevando su mano derecha á la frente y la izquierda á la costura del pantalón, aguardaron la llegada del general.
 Entrante corria la sangre por el brazo de Faraud.
 XIII
Ciudadanos y caballeros
 Bonaparte se detuvo á cuatro pasos de ellos, é hizo seña á su Estado Mayor de que permaneciese en el sitio en que se hallaba.
 Inmóvil sobre su caballo, tan inmóvil como él, ligeramente agobiado por el calor y por la enfermedad que acababa de sufrir, con la vista fija y medio velada por el párpado superior, se asemejaba á una estatua de bronce.
 —Parece ser—dijo con su voz enérgica—que aquí tenia lugar un duelo, y en el mero hecho de hacerlo en este sitio, será porque los duelos no me agradan. La sangre de los franceses pertenece á la Francia, y solo por ella debe verterse.
 Luego, fijando su mirada sobre uno y otro adversario, y concluyendo por detenerla en el sargento mayor, continuó:
 —¿Cómo es posible que un valiente como tú, Faraud...
 Bonaparte tenia en aquella época

por principio, ó mejor dicho, por cálculo, el retener en su memoria la fisonomía de los hombres que se distinguan, con el objeto de poder llamarlos por su nombre en ocasiones oportunas.
 Aquella distincion no dejó jamás de surtir efecto.
 Faraud, estremeciéndose de alegría, se puso casi de puntillas al oírse nombrar por su general.
 Bonaparte, al percibirse de aquel movimiento, se sonrió interiormente y continuó:
 —¿Es posible que un valiente como tú, que en Lodi y en Rivoli ha sido por dos veces nombrado en la orden del día, contravenga así á mis órdenes?
 —General...
 —En cuanto á tu adversario—continuó Bonaparte,—no le conozco.
 Y apoyó la pronuncacion en aquellas palabras.
 Falou frunció el entrecejo.
 —Excusadme, mi general—interrumpió aquel.—Si no me conocéis es porque sois demasiado joven para haberme conocido; es porque no habeis estado en el ejército del Rhin, cuando el combate de Dawendorff, cuando la batalla de Fosschwillers y cuando la toma de las líneas de Weissembourg. Si hubiésteis estado...
 —He estado en Tolon—interrumpió secamente Bonaparte,—y si en Weissembourg expulsásteis á los prusianos de la Francia, yo en Tolon expulsé á los ingleses, accion no menos importante.
 —Es verdad—dijo Falou,—nosotros hemos visto vuestro nombre en la orden del día, mi general. Comprendo que he hecho mal en decirlos que érais demasiado joven; lo reconozco y os